



# À propos des...

## Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

### LA FONDATION HORIZONS DE LA JEUNESSE FAIT APPEL À VOUS!

Vous connaissez sans doute l'existence de la Fondation Horizons de la jeunesse (FHJ), qui n'est certes pas étrangère à ceux qui ont déjà travaillé au Centre d'accueil Horizons de la jeunesse. Durant de nombreuses années, la FHJ s'est efforcée de recueillir les sommes nécessaires à la poursuite des activités du Camp Weredale, destinées aux jeunes usagers des services résidentiels, tout comme à ceux qui vivent au sein de leur foyer parental ou en famille d'accueil. La Fondation soutient aussi d'autres programmes tels que des bourses d'études destinées aux jeunes qui ont déjà été hébergés; le *Helping Hand Fund* qui alloue de petites sommes pour dépanner les jeunes dont l'hébergement cesse.

Toutes ces activités sont possibles grâce à la campagne annuelle de souscription. Au fil de l'évolution des Centres Batshaw, la FHJ a pris de l'ampleur, subventionnant non seulement les programmes de l'ex centre d'accueil Horizons de la jeunesse mais aussi l'ensemble des programmes résidentiels. Cette année, la Fondation entend prendre de l'ampleur et y inclure la totalité des programmes et activités des Centres Batshaw. Il lui faudra alors accroître ses démarches de cueillette de fonds.

Vous trouverez ci-annexé un exemplaire de la lettre de la campagne de souscription. Je vous exhorte à faire un don par lequel vous viendrez directement en aide aux usagers qui en ont vraiment besoin. La plupart des organismes de charité déduisent une partie des dons de leurs frais généraux mais il n'en est pas ainsi pour la Fondation qui utilise la totalité des dons à l'aide aux usagers. Elle émet des reçus pour fins d'impôt.

### UN ARBRE DE NOËL POUR FAIRE LA DIFFÉRENCE

Vous avez sûrement entendu parler de la Fondation ERS, une corporation sans but lucratif qui vient en aide aux jeunes en recherche d'emploi. Dans cette optique, ERS a développé une ferme de culture de sapins de Noël sur la propriété du campus de Prévost, où travaillent certains de nos usagers.

Les arbres cultivés ont atteint la taille suffisante pour leur mise en vente, qui se fera du 27 novembre au 23 décembre, à la station-service Esso - située à l'intersection Sud-Ouest des boulevards Saint-Jean et Brunswick, à Pointe-Claire (tout près de notre succursale du West Island). Vous y trouverez un sapin de qualité et aurez ainsi l'occasion de soutenir une cause louable.

### CONGRÈS DE L'ACJQ

L'Association des centres jeunesse du Québec, dont notre établissement est membre, a tenu son congrès biennal, à Sherbrooke, au début de novembre. Les participants des Centres Batshaw y assistaient en compagnie de 650 autres congressistes. On y a trouvé un intéressant choix d'ateliers, qui portaient sur le soutien aux plans clinique, administratif et autres, dont bénéficie le personnel des centres jeunesse au Québec. Les participants ont soulevé le fait que malgré les nombreuses embûches des dernières années, il plane encore au sein des centres jeunesse un vent d'optimisme et de détermination quant à la réalisation de leur mission.

### WEEK-END AU CAMP WEREDALE POUR LES FAMILLES D'ACCUEIL

Le week-end du 10 octobre, grâce au soutien financier de la compagnie Pfizer, nous avons organisé, à l'intention des familles d'accueil, un week-end de tranquillité au Camp Weredale. Quelque trente parents d'accueil et enfants ont pu profiter d'un week-end agréable dans un environnement calme.

### ARRIVÉE DE DEUX NOUVEAUX MEMBRES AU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Deux personnes viennent de joindre les rangs du conseil d'administration des Centres Batshaw, à la réunion de septembre. Il s'agit de madame Sharon Sandiford, qui est avocate et travaille présentement à la Commission des normes du travail du Québec. Elle a aussi oeuvré à la Société Elizabeth Fry du Québec et est membre du conseil d'administration du Centre de ressources de la communauté noire. A aussi joint le conseil, madame Karen Potter-Bienvenue, qui s'occupe à plein temps de ses enfants et a déjà travaillé dans le domaine des relations publiques. Elle est également devenue membre du comité de la campagne de souscription de la Fondation Horizons de la jeunesse, rôle qui lui permettra d'apporter son aide à la Fondation de même qu'à solidifier le lien qui unit cette dernière et les Centres Batshaw. Ces deux femmes apporteront certes une excellente contribution au travail que nous accomplissons. Elles remplacent mesdames Marlene Jennings, qui est devenue députée, et Carleen Joseph, qui poursuit des études à Washington (DC).

### NOËL, PÉRIODE DE BIENFAISANCE!

Quelque 125 usagers des Centres Batshaw ainsi que 25 bénéficiaires du Conseil de la clientèle et de la communauté recevront une aide financière provenant du Fonds de Noël de *The Gazette*. Ces 150 places sont déjà comblées.

Parallèlement à cette aide, nos points de services continuent de perpétuer la tradition d'amasser des aliments en conserve et de denrées non périssables. J'appuie entièrement cette initiative et remercie sincèrement les membres du personnel et toutes les autres personnes qui organisent ces collectes. Je compte sur vous tous pour faire montre d'une grande générosité.

En cette période de l'année, nombre d'appels à la charité sont lancés pour secourir des personnes qui vivent à peine avec l'essentiel. Je félicite ceux d'entre nous qui choisissent de partager avec les plus démunis.

### LE PROJET 10 À LA GRANDEUR DU CANADA

Le Projet 10, un programme qui vise à rejoindre les gais, les lesbiennes et les bisexuels, poursuit ses activités aux Centres Batshaw depuis cinq ans. Moteur de la création et du succès du programme, Bill Ryan (intervenant social) est devenu une figure respectée dans le domaine de la prévention du SIDA/VIH ainsi que des programmes qui visent à accroître l'estime de soi chez les jeunes gais, lesbiennes et bisexuels.

Avec l'appui de Santé Canada, on a proposé le nom de Bill à un comité national pour la mise sur pied de programmes similaires au Projet 10, à Halifax, Moncton, Winnipeg et Kamloops. Le comité devra non seulement instaurer des services directs tels une ligne d'écoute téléphonique, l'apport de conseils et d'un soutien social mais aussi évaluer ces services en vue de déterminer le niveau réel de l'aide prodiguée. Toutes nos félicitations Bill! Nous avons la conviction que les nouveaux services offerts dans d'autres villes seront aussi utiles qu'ils le sont chez nous.

### JOYEUSES FÊTES!

Voici le dernier numéro d'*À propos* pour 1998. Je remercie tous et chacun des efforts extraordinaires apportés tout au long de cette tumultueuse année. Je souhaite à vous et à votre famille des Fêtes agréables et reposantes, et vous offre mes meilleurs vœux pour une nouvelle année remplie de santé et de joie.